

Un cheval pour ramasser les déchets

VILLERS-LA-VILLE

Une première sortie vendredi pour les stagiaires et un cheval de la Cordiante, qui ramassent les poubelles publiques et déchets dans la commune.

Installée à la Ferme de l'Abbaye, l'ASBL la Cordiante est un service d'accueil pour les personnes majeures porteuses d'un handicap mental léger et modéré, qui mise sur les activités en plein air pour œuvrer au développement des bénéficiaires. Dans plusieurs communes du Brabant wallon, c'est en accompagnant un cheval qu'ils nettoient les espaces publics ou s'occupent de l'arrosage des parterres et des vasques. À Villers-la-Ville, grâce à un subside octroyé pour trois ans par la Région wallonne, l'ASBL sillonne les routes et les chemins pour à la fois collecter les immondices dans les pou-

belles publiques et retirer les déchets laissés par certains citoyens peu respectueux.

Principalement des canettes abandonnées dans les talus et par sortie, c'est environ un mètre cube de déchets qui est ramassé et ramené pour traitement au dépôt communal.

Treize sorties sont prévues pour rendre l'espace public plus propre

Lorsqu'ils tombent sur des dépôts clandestins plus importants, les participants les renseignent aux services communaux pour une prise en charge plus adaptée. Même si l'hiver n'est pas terminé, les stagiaires, le cheval et la carriole de la Cordiante étaient de retour dans les rues de la commune, vendredi.

Jusqu'à la fin du mois de mai, quelle que soit la météo, treize sorties sont prévues pour rendre l'espace public plus propre.



Vendredi, la Cordiante était de retour pour nettoyer les abords des routes. Quel que soit le temps, treize sorties sont prévues jusqu'à la fin mai.

« Pour l'instant, un ouvrier communal travaille à temps plein pour cela, des bénévoles nous aident et nous participons aussi chaque année à l'opération BeWapp pour une Wallonie plus propre, indique l'échevine Julie Charles, en charge de la propreté et de la politique des déchets. L'équipe de la Cordiante vient renforcer ces actions et c'est malheureusement nécessaire. L'idée est de faire passer le cheval dans tous les villages, en

l'orientant vers les rues les plus touchées. »

Véritable problème de civisme

À certains endroits, d'après l'échevine, il y a un vrai problème de civisme, avec beaucoup de déchets laissés le long des routes et chemins. Ceux-ci se retrouvent souvent dans les champs, et les agriculteurs se retrouvent avec des sacs entiers d'immondices récol-

tés.

L'action de la Cordiante donne un côté sympa et rural qui s'accorde bien avec le caractère de la commune, et elle est bien accueillie par la population.

En plus de son côté social, elle joue également un rôle de prévention en sensibilisant ceux qui assistent au travail fourni par les stagiaires le long des routes communales.

VINCENT FIFI